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ЗНАЧЕНИЕ

Действие рассматривается говорящим не как 
реальный факт, а как предполагаемое, 
желательное или нереальное.
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ФОРМЫ СОСЛАГАТЕЛЬНОГО НАКЛОНЕНИЯ

Для выражения предположения, желания или возможности в настоящем или 

будущем времени используются:

� Простые формы, совпадающие с формой инфинитива без частицы to для всех 

лиц или чисел или с формой Past Simple. Глагол to be  имеет формы be и were 

для всех лиц и чисел.

� Сложная форма - сочетание should (would) с Simple Infinitive без частицы to:

It is high time he were there. Давно пора ему быть здесь.
They could take this exam. Они могли бы сдать этот экзамен.
I should come with pleasure. Я бы пришел с удовольствием.
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ФОРМЫ СОСЛАГАТЕЛЬНОГО НАКЛОНЕНИЯ

Для выражения нереального действия, которое  относится к прошлому, 
используются:
�  простая форма, совпадающая с формой Past Perfect;
� сложная форма – сочетание глаголов should (would) с Perfect Infinitive 

без частицы to: 

They had taken the text books, Они взяли бы учебники, но 
but the library was closed then. библиотека была тогда закрыта.
We should have come. Мы бы пришли.
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УПОТРЕБЛЕНИЕ ФОРМ СОСЛАГАТЕЛЬНОГО 
НАКЛОНЕНИЯ В ПРОСТЫХ ПРЕДЛОЖЕНИЯХ

I should like to get this book. Мне бы хотелось достать эту 
книгу.

He would like to join us. Он хотел бы присоединиться к 
нам.

He could do it tomorrow. Он смог бы сделать это завтра.

They would have helped you, Они бы помогли вам, но не 
but they couldn’t come.  смогли прийти.
You could have done it. Why didn’t Вы могли бы это сделать, почему you 
try? же вы не попытались?
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ЭТО ПРОСТО, НО ВАЖНО ДЛЯ 
ПРИДАТОЧНЫХ ПРЕДЛОЖЕНИЙ!!!
• SHOULD – ИСПОЛЬЗУЕТСЯ КАК ОСНОВНОЙ ВСПОМОГАТЕЛЬНЫЙ ГЛАГОЛ
• WOULD, COULD – МОЖЕТ ИСПОЛЬЗОВАТЬСЯ ЕСЛИ ЕСТЬ ОТТЕНОК 

МОДАЛЬНОСТИ!!!
• WOULD МОЖЕТ ИМЕТЬ ЗНАЧЕНИЕ «USED TO»

• ЕСЛИ ПОСЛЕ WOULD, SHOULD, COULD ИСПОЛЬЗУЕТСЯ SIMPLE INFINITIVE, ТО 
ДЕЙСТВИЕ ОТНОСИТСЯ К НАСТОЯЩЕМУ ИЛИ БУДУЩЕМУ ВРЕМЕНИ ИЛИ ЭТО 
УСТАНОВЛЕННЫЙ ФАКТ

• They could take this exam.
• ЕСЛИ ПОСЛЕ WOULD, SHOULD, COULD ИСПОЛЬЗУЕТСЯ PERFECT INFINITIVE, ТО 

ДЕЙСТВИЕ ОТНОСИТСЯ К ПРОШЕДШЕМУ ВРЕМЕНИ
• They could have taken this exam
• А НА РУССКИЙ ЯЗЫК ПЕРЕВОДИТСЯ ОДИНАКОВО!!!!
• ОНИ МОГЛИ БЫ СДАТЬ ЭКЗАМЕН.
• ПОЭТОМУ В ПЕРЕВОДЕ ХОРОШО ДОБАВЛЯТЬ ТАКИЕ НАРЕЧИЯ КАК «СЕЙЧАС», 

«ТОГДА» И Т.П. ДЛЯ УТОЧНЕНИЯ)))



� В придаточных предложениях после безличных оборотов типа
necessary Необходимо чтобы…
important Важно, чтобы…
essential Существенно, чтобы…
desirable  Желательно, чтобы…
possible Возможно, что…

It is improbable that… Маловероятно, что…
suggested Предполагается, что …
proposed Предполагается, чтобы…
required Требуется, чтобы…
demanded Требуется, чтобы …
ordered Необходимо, чтобы…

В этом случае сложная форма сослагательного наклонения образуется с помощью should, would 
или даже could для всех лиц: Может быть использована любая форма инфинитива, в 
зависимости от смысла!
It is desirable that he should be present here. (сейчас)
It is desirable that he could have conducted that experiment in time (тогда, в прошлом)

УПОТРЕБЛЕНИЕ ФОРМ СОСЛАГАТЕЛЬНОГО НАКЛОНЕНИЯ В 
СЛОЖНОПОДЧИНЕННЫХ ПРЕДЛОЖЕНИЯХ
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УПОТРЕБЛЕНИЕ ФОРМ СОСЛАГАТЕЛЬНОГО НАКЛОНЕНИЯ 
В СЛОЖНОПОДЧИНЕННЫХ ПРЕДЛОЖЕНИЯХ

� В дополнительных придаточных предложениях после глаголов to 
suggest предполагать, to propose предлагать, to desire желать, to 
require, to demand требовать, to order приказывать, to insist 
настаивать и т.д.:

The engineer demanded that Инженер потребовал, чтобы
the test be (should be) repeated.  испытание повторили.
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УПОТРЕБЛЕНИЕ ФОРМ СОСЛАГАТЕЛЬНОГО НАКЛОНЕНИЯ В 
СЛОЖНОПОДЧИНЕННЫХ ПРЕДЛОЖЕНИЯХ

� В дополнительных придаточных предложениях после глагола wish:

I wish he were with us. Мне жаль, что его с нами нет.
I wish you had brought your camera. Мне жаль, что ты не принес свою 

камеру.
I wish he would tell us everything. Я бы хотел, чтобы он нам все 

рассказал.
I wish he could come to the party. Мне бы хотелось, чтобы он 

пришел на вечер.
I wish you had done it more carefully. Мне бы хотелось, чтобы вы 

более тщательно сделали это.
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УПОТРЕБЛЕНИЕ ФОРМ СОСЛАГАТЕЛЬНОГО 
НАКЛОНЕНИЯ В СЛОЖНОПОДЧИНЕННЫХ 

ПРЕДЛОЖЕНИЯХ

� В придаточных предложениях цели после союзов so that, in order that 
так, чтобы; lest чтобы не. В этом случае should употребляется для всех 
лиц:

Send him out of the room so that Отошли его из комнаты, чтобы он
he should not hear what we talk about.не слышал, о чем мы разговариваем.

She put the letter away lest her Она убрала письмо, чтобы его 
husband should see it. не увидел муж.
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УПОТРЕБЛЕНИЕ ФОРМ СОСЛАГАТЕЛЬНОГО 
НАКЛОНЕНИЯ В СЛОЖНОПОДЧИНЕННЫХ 

ПРЕДЛОЖЕНИЯХ

� В придаточных сравнения с союзами as if или as though как будто, словно:

The house is so quite as if there were В доме было так тихо, как будто 

nobody in it. в нем никого нет.

� В обеих частях сложноподчиненного предложения с условными придаточными 
второго и третьего типов:

If I were not so tired, I should go with you. Если бы я так не устал, я бы пошел с 
вами.

If they had a car, they would go to the country. Если бы у них был автомобиль, они бы 
 поехали за город.

If he hadn’t phoned her, she  Если бы он не позвонил ей, она бы не wouldn’t 
have come.  пришла.
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